



➤ El sociólogo francés Alain Touraine señaló que el mundo se encuentra en una situación extrema, derivada de la fuerte autonomía del mundo financiero.

# Aboga Touraine por la conciencia

➤ Especialista señala que por lo único que se debe pelear es por los derechos universales

Lourdes Zambrano

“¿Cuáles pueden ser los actores, las instituciones o los procesos sociales que permitan luchar contra la extrema autonomía del mundo financiero o del capitalismo financiero?”.

Alain Touraine, uno de los más connotados sociólogos franceses de la actualidad, dijo que el tema más interesante para su disciplina es responder esta pregunta.

Para el experto, que acuñó el término “sociedad post industrial”, el mundo se encuentra en una extrema situación de vida o muerte, derivada de la autonomía brutal de los actores económicos frente a todos los demás.

Touraine dio la charla “Un Nuevo Paradigma para Comprender el Mundo de Hoy”, en el Centro Estudiantil del Tec de Monterrey, invitado por la Cátedra Alfonso Reyes y la Alianza Francesa de Monterrey.

Frente a estudiantes y profesores propuso como solución a dos actores para resolver la cuestión: la ecología y las mujeres.

“El primer movimiento de oposi-

ción a esta economía puramente capitalista, es decir, no controlada, es el movimiento ecológico.

“El movimiento ecológico no es antiindustrial, antiprogreso, sino de reintegración mutua de la cultura y de la naturaleza. Entonces eso es, en mi opinión, el primer indicio que nos demuestra claramente cuál puede ser la fuerza subjetiva de los principios de legitimidad de la acción humana”.

Para Touraine, la reconciliación entre naturaleza y sociedad reafirma que el problema del mundo actual es que ha separado todo, y ha provocado tensiones y conflictos internos.

“En lugar de oponer hay que reconciliar”, dijo el investigador de la Escuela de Altos Estudios Sociales de París.

El factor femenino se ha visto limitado por la sociedad masculina, que impide que ellas desarrollen la subjetividad.

“Contra el Modernismo del siglo 18 y 19 hay que mantener este papel central de la conciencia, es decir, esta capacidad de pensar en nosotros como individuos con derechos universales”, señaló Touraine.

Para el sociólogo francés, por lo único que se debe pelear es por ser un individuo con derechos universales.

“Si usted no cree en derechos humanos está en una posición de guerra”, expresó.

“Los países occidentales no necesitan inventar otra bomba para dominar al mundo, sino que para la reconstrucción de la unidad es necesario ser gente de conciencia, de derechos y de garantías institucionales”.